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Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

Berghausen am 19.01.2023 
 

  
Ort: Selmnitzsaal (Europaplatz),  

Karlsruher Straße 84, 76327 Pfinztal (Berghausen) 
 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 

 
18:30 Uhr 

 
Anwesende Personen 
 Vorsitzende/r:  
  Rothweiler, Edelbert  
 Ordentliche Mitglieder:  
  Böhm, Gabi  
  Nickles, Helmut  
  Ringwald, Markus  
  Vogel, Roland, Dr.  
  Vortisch, Volker Hans  
   
 
Nichtanwesende Personen 

 
 

 
1. Ordnungsgemäße Einladung erfolgte am 20.12.2022. 
2. Ortsübliche Bekanntgabe im öffentlichen Teil im Mitteilungsblatt der Gemeinde er-

folgte am 19.01.2023. 
3. Beschlussfähigkeit war gegeben, da mindestens 3 von 6 Mitglieder anwesend wa-

ren. 
4. Als Urkundspersonen wurden bestimmt:  

   Ortschaftsrat Dr. Roland Vogel 
   Ortschaftsrat Volker Vortisch 
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T A G E S O R D N U N G 
 

1.  Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Ein-
wohner 

  

   
2.  Möblierung der B10 und B293   
   
3.  Informationen des Ortsvorstehers   
   
4.  Anfragen aus dem Gremium   
   
5.  Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner   
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1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner 

 
OV Rothweiler eröffnet um 18 Uhr die Sitzung und ernennt Ortschaftsrat Dr. Roland Vogel 

und Ortschaftsrat Volker Vortisch zu Urkundspersonen. Darauf folgend übergibt er das Wort 
an einen Bürger. 
 
Der Bürger teilt mit, dass die Geschwindigkeitsmesstafel an der Brückstraße nun aufgebaut 
wurde. Diese sei aber noch nicht in Betrieb. Er erklärt weiter, dass im Bereich der Brückstra-
ße seit der Fertigstellung der Baumaßnahmen zu schnell gefahren wird. Das Verhalten der 
Verkehrsteilnehmer sollte durch entsprechende Maßnahmen geändert werden. Er erinnert an 
eine vorherige Sitzung in der er den Ortschaftsrat gebeten hat mit der Verwaltung und dem 
Regierungspräsidium Kontakt aufzunehmen, da die aktuellen Maßnahmen gegen die Ge-
schwindigkeitsverstöße nicht ausreichen. 
 
Weiter geht der Bürger auf einen neu gepflanzten Baum in der Brückstraße ein. Dieser Baum 
wurde mit einem Absperrzaun versehen. Er stellt sich die Frage ob dieser Baum wieder ent-
fernt wird oder ob er besonders schützenswert ist. 
 
OV Rothweiler erklärt, dass am Blech welches um den Baum herum ist, Halterungen fehlen 
da diese aktuell nicht Lieferbar sind. Er geht davon aus, dass aus diesem Grund eine Ab-
sperrung aufgestellt wurde. 
 
OR Nickles sagt, dass es eine richtige Absperrung sein muss. 
 
Der Bürger erläutert anhand genauen Zahlen die Verkehrszunahme im letzten Jahr. Er sagt, 
dass man sich diese Zahlen in Bezug auf Geschwindigkeit und Kontrollen etwas genauer 
anschauen müsste.  
 
OV Rothweiler teilt mit, dass die Verkehrsbehörde sagt, dass die vorhandenen Kontrollmaß-
nahmen ausreichend sind. OV Rothweiler sagt weiter, dass bekannt war, dass der Verkehr 
mehr wird.  
 
 
 
 
 
2. Möblierung der B10 und B293 

 
OV Rothweiler teilt mit, dass die Bäume nun nahezu alle gesetzt wurden. Nun soll punktuell 
möbliert werden. OV Rothweiler wünscht sich einheitliche Sitzgelegenheiten. Er nennt ver-
schiedene Stellen an denen Bänke vorgesehen sind. Z. B. an der Eisdiele und Volksbank. Er 
verweist auf die Vorschläge der verschiedenen Bänke und teilt mit, dass die Verwaltung Bän-
ke mit Stahlwangen favorisiert. 
 
OR Nickles stellt die Fragen wo Bänke vorgesehen sind und wie viel die verschiedenen 

Bänke kosten. Er merkt an, dass eine Bank keinen Nutzen hat, wenn niemand dort sitzen 
möchte. 
 
OV Rothweiler teilt mit, dass die Kosten für die Bänke in den Plänen der Baumaßnahmen 

mit einberechnet sind und die Positionen der Bänke bereits in vorherigen Sitzungen im Ge-
meinderat festgelegt wurden. 
 
OR Nickles teilt mit, dass er im Gemeinderat ist und diesbezüglich keine Pläne gesehen hat. 
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OV Rothweiler sagt, dass OR Nickles zu diesem Zeitpunkt noch nicht im Gemeinderat war. 

 
OR Nickles sagt, dass der Raum zwischen Volksbank und Beet zu eng ist um noch Bänke 
dort zu platzieren. Wenn hier Bänke gestellt werden schauen die Bürger auf den Verkehr. 
 
OR Vortisch teilt mit, dass er nicht über eine Sache abstimmen kann bei der er weder Ort 
noch Kosten kennt. Er sagt, dass es am ehemaligen Löwenbrunnen im Sommer zu heiß ist 
um dort zu sitzen. Er informiert über die Idee „Kunst im Stau“. In anderen Orten werden 
Denkmäler aufgestellt.  
 
OR Dr. Vogel stellt die Frage was die Bank und das Aufstellen der Bank kostet. Des Weite-

ren sagt er, dass die vorgeschlagenen Bänke gut aussehen aber man nicht weiß ob diese 
auch bequem sind. Er erläutert die Idee zwei Bänke im Bauhof aufzustellen, dass der Ort-
schaftsrat und die Bevölkerung Probesitzen können. OR Dr. Vogel sagt, dass ein Plan wel-
cher vor einigen Jahren erstellt wurde, nicht zwingend umgesetzt werden muss. 
OR Dr. Vogel hat die Idee sich bei den Firmen umzuhören ob eventuell eine Bank gesponsert 
werden könnte. 
OV Rothweiler ist über die Ablehnung aus dem Gremium verwundert.  

 
OR Vortisch erklärt, dass das Gremium die Bänke nicht ablehnt, sondern wissen möchte 
was die Bänke kosten bevor abgestimmt wird. 
 
OR Ringwald stellt den Antrag diesen Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung zu ver-
tagen bis die Informationen vorliegen. 
 
Der Ortschaftsrat geht in die Abstimmung: 

 
Wer ist für die Vertagung des Tagesordnungspunktes 2? 
 
5 Ja-Stimmen 
1 Nein-Stimme 
            
 
 
 
 
 
3. Informationen des Ortsvorstehers 

 
OV Rothweiler teilt mit, dass es keine Informationen des Ortsvorstehers gibt.          
 
 
 
 
 
4. Anfragen aus dem Gremium 

 
OR Dr. Vogel fragt warum die Sitzung im November ausgefallen ist. 

 
OV Rothweiler teilt mit, dass es im November keine Tagesordnungspunkte gab und für die 
Sitzung im Dezember alle abgesagt haben. 
 
OR Dr. Vogel fragt weiter warum die Sitzung nicht rechtzeitig abgesagt wurde. 
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OV Rothweiler sagt, dass man auch mal etwas vergessen kann. 

 
ORin Böhm fragt nach dem Sachstand der Hundetoiletten. 
 
OV Rothweiler teilt mit, dass es inzwischen im Ordnungsamt bearbeitet wird.  

 
 
 
 
 
5. Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner 

 
Ein Bürger ergreift das Wort und wendet sich an die 5 Gemeinderäte im Gremium. Er hakt 
nach woran es liegt, dass die Niederschriften der Gemeinderatssitzungen seit 26.07.2022 
nicht mehr veröffentlicht werden. Hier fehlen 6 Gemeinderatssitzungen. Er teilt mit, dass er 
sich an die entsprechende Stelle im Landratsamt wenden wird wenn die Niederschriften nicht 
veröffentlicht werden. 
 
OR Dr. Vogel weist darauf hin, dass der Ortschaftsrat für diese Frage das falsche Gremium 

ist und bittet ihn diese Frage am 31.01.23 im Gemeinderat zu stellen.  
 
 
 
 
 

 

 
 
Vorsitz  Urkundspersonen  Schriftführung 
 
 
 

  
 
 

  
 
 

Ortsvorsteher 
Edelbert Rothweiler 

 Ortschaftsrat Dr. Roland 
Vogel 

  

   
 
 

  

  Ortschaftsrat Volker Vor-
tisch 
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